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自 6月 15日汤淼在俄

罗斯受伤以来，上海市相关
部门只在汤淼返沪当天向媒
体公布了百字左右的简短消
息，从此再也没有披露过汤
淼治疗的任何进展。但官方
的缄默，并不代表媒体和球
迷的沉默。一个月来，除上海

本地媒体以外，国内其他媒
体几乎都对汤淼的伤情给予
了高度关注：“汤淼在俄罗斯
的第一次手术不理想”，“汤
淼伤势严重，可能胸部以下
瘫痪”，“汤淼神志清醒，得
知自己伤情后终日以泪洗

面”等消息先后被披露出来。
《中国青年报》表示，媒

体这些通过非正常渠道得到
的消息却与官方说法截然相

反，一个月来，上海市体育局
以及中国排协对汤淼伤情的
评介从来都是 “恢复当中”

或“恢复情况良好”。由于披
露的消息无法得到官方证
实，前往上海采访的媒体又
从未能接触到汤淼本人，这

使得关心汤淼的一些球迷开
始抱怨难以分清消息的真
伪，有球迷在网上说：“为什
么电视上看不到汤淼的画
面，报纸上看不到汤淼的照

片？为什么媒体在报道中都
说，消息是来自某位不愿透

露姓名的医生？”
而《中国体育报》则认

为在汤淼受伤之后，从上海
市各有关方面到中国排球协
会都在各尽所能对汤淼进行
积极有效的治疗，这种对于
运动员积极负责的态度值得

称赞。然而在汤淼进行治疗
的过程中，由于信息不畅通，
反而使得“小道消息”层出
不穷，造成部分媒体对于

“汤淼事件”的报道呈现一
种“自由炒作”的态势，客观

上对汤淼的康复治疗也造成
了一定影响。实际上，全国人
民和大多数媒体对于汤淼伤
情的关注更多还是善意的关
心和牵挂，如果相关部门能
够在汤淼恢复治疗期间及时
将他的情况更加透明地向大
家介绍，效果应该会更理想。

中央两大媒体近两天连

续发表评论员文章来呼吁上
海有关方面公开汤淼的病
情，是否能够收到效果目前

还不得而知。
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记者 7月初曾经赶到上
海采访汤淼的病情，上海体
育运动技术学院副院长沈富

麟在接受记者采访时表示，
汤淼的病情还在恢复当中，

为了不影响他的治疗，暂时
不会公布汤淼的病情。等病
情好转，一定会公布。但半个
多月过去了，上海方面还是
没有向媒体和公众透露一点
汤淼的病情。

昨晚记者打电话向上海

市体育局询问汤淼伤势恢复
情况，体育局办公室副主任
刘琦告诉记者的答复与一个
月前基本一样，“汤淼仍在治
疗恢复当中。”当记者追问汤
淼伤情具体治疗程度时，那
位刘主任立刻打起了“太极

拳”，把矛头全指向了医院，
“这个我们说不太清楚，一直
都是医院治疗的，我们也不
知道到底什么情况。”

汤淼受伤初期，上海市
体育局曾对媒体表示会在其
恢复治疗期间及时、透明地

将他的情况向大家介绍。可
是一个多月下来，任何发布
会也没有召开。而今，非但媒
体、球迷对汤淼的伤情治疗
一无所知，上海体育局方面

也一直表示“不太清楚”。
那什么时候会召开汤淼

伤情发布会呢？面对记者的
疑问，刘主任支吾地表示：
“这个要看医院。医院告诉
我们说他好了再说，现在我

们只知道他在治疗恢复中，
其他具体情况什么也不了

解。”说完刘主任即匆匆地
挂断了电话。
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在汤淼受伤前两天，浙

江体操运动员王燕在上海受
伤，之后，体操中心主任高健
和浙江省体育局局长李云林
先后赴医院看望王燕，而浙
江省体操中心主任吴熙勤一
直守在医院，对于王燕的病
情，浙江省体育局做得就比
上海方面要透明得多。

在王燕受伤的第三天，体
操中心主任高健飞抵上海，当
天下午便赶到医院看望王燕。
第二天一早，高健主任便召开
新闻发布会介绍王燕的病情。
到7月4日，王燕从重症病房
转入特需病房，当天浙江省体

育局局长李云林带领体育局
官员在上海召开了新闻通气
会，向新闻界通报王燕的病
情。部分媒体当天还被允许进
入王燕的病房采访。

吴熙勤说：“我们前段时
间去北京开会了，让体育局

办公室的同志留在上海。一
来是要照顾王燕，二来也是
随时向新闻界通报王燕的最
新病情。” EFGH IJ
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“王燕已经能在
板凳上坐起来，但时间

还不能太长，不然她会
感到头晕。”昨日，浙
江体育局体操中心主
任吴熙勤告诉记者，王
燕的伤情在持续好转，
其中左、右上肢的肌力
恢复和 10多天前比，

升了“两级”。
本月 4日，王燕

从 ICU（!"#$）
转入特需病房时，她
的右上肢肌力为 2到
3级，左上肢肌力为 1
级。近半月后，王燕的

上肢肌力已有进一步
的好转。“医生说王燕
右手的肌力达到了 4
级以上，比正常的 5
级只差一级，左手肌
力也在3级以上。”吴
熙勤说。也就是说，在

不足半个月时间内，
王燕的上肢肌力恢复
了“两级”。

前阵，王燕已能
在医生的帮助下在床
上坚持坐 5分钟。医
院康复专家原本计划

在上周末就让王燕在
康复床的保护下，进
行触地练习。但根据王
燕现阶段的恢复情况，
触地康复训练只得暂
时推迟。吴熙勤表示，
王燕现在的锻炼主要

以“坐”为主，她能在
板凳上坚持坐一会，但
时间仍然不能太长。

EFGH IJ

CDª«¬%®Q¯°±²


